

# Pressemitteilung

Düsseldorf, 16.02.2022



---

## Über 220 Teilnehmende bei der FKF-Convention 2022

Zahlreiche Kirmes- und Freizeitpark-Enthusiasten trafen sich im Wunderland Kalkar

Nach der pandemiebedingten Durchführung der FKF-Convention in Form einer Onlineveranstaltung fand diese nun nach mehreren Jahren Planungszeit wieder in gewohnter Form statt. So trafen sich über 220 Interessierte am 12. und 13. Februar zur achten FKF-Convention im Wunderland Kalkar. Sie ist Deutschlands erste und größte Veranstaltung dieser Art für Kirmes- und Freizeitparkfans. Seit 2015 richtet der Freundeskreis Kirmes und Freizeitparks e.V. (FKF) das Treffen für Vereinsmitglieder und alle Interessierten aus. Neben sieben Fachvorträgen von Experten und Enthusiasten gab es ein großes Rahmenprogramm und mehrere Aussteller.

Am Samstagmorgen wurden alle anreisenden Teilnehmer:innen bereits beim Empfang mit einem Kaffee und kleinen Snacks gestärkt. Nach den Grußworten des 1. Vorsitzenden **Thorsten Eden**, fiel um 10:00 Uhr der Startschuss zur achten FKF-Convention. Der Stammgast **Ralph Latotzki**, Gründungsmitglied und Mitinitiator der FKF-Convention, berichtete über den klassischen Aufbau amerikanischer Volksfeste und die Herkunft des Begriffs *Midway*. Für das Layoutdesign und die Entwicklung von Achterbahnen aus dem Hause Intamin ist unter anderem **Daniel Schoppen** verantwortlich. Bei seinem Vortrag gab er den Teilnehmenden sehr spannende und tiefe Einblicke in den Achterbahntyp „Story Coaster“. Bei einem Kurzvortrag stellte **Tobias Schirmer** sein selbst entwickeltes Brettspiel von den Regeln bis zur Umsetzung vor.

Nach einer Stärkung im Rahmen eines gemeinsamen Mittagessens wurde **Albert Ritter** auf der Bühne begrüßt. Er ist Schausteller der sechsten Generation und Präsident des Deutschen Schaustellerbund e.V. (DSB). Er berichtete über die Herausforderungen der Schausteller in der Corona-Pandemie und stellte sich anschließend einigen Fragen. Der Geschäftsführer des Wunderland Kalkars **Han Groot-Obbink** erzählte mit viel Witz und Humor einige Anekdoten aus der Geschichte des Resorts. Anschließend durften alle Anwesenden an einer Führung mit vielen spannenden Fakten durch den geschlossenen Freizeitpark teilnehmen und eine Runde auf dem Fahrgeschäft Disc'o drehen. Am frühen Samstagabend gab es das alljährliche Quiz mit **Tobias Niepel**, dem zweiten Vorsitzenden des FKF e.V., als Quizmaster. Dieses wurde aufgrund der Pandemie digital durchgeführt und ermöglichte es jedem Teilnehmenden sein Wissen selbst zu testen. Abgeschlossen wurde der Tag mit einem umfassenden Buffet.

---

Der Freundeskreis Kirmes und Freizeitparks e.V. ist Deutschlands mitgliederstärkster Verein für Kirmes- und Freizeitparkfans. Die ordentliche Vereinsgründung fand im Dezember 1997 auf dem Hamburger Winterdom statt. Der FKF e.V. organisiert laufend eine Vielzahl von Treffen und Veranstaltungen in Freizeitparks und auf Kirmessen, wobei die Gemeinschaft der Vereinsmitglieder im Vordergrund steht.

Am Sonntag startete **Sven Riegel** als Speaker. Der Themenpark-Designer begeisterte bereits auf der FKF-Convention Online die Zuschauer mit spannenden Einblicken in die kreative Arbeit eines Designers. Auch in diesem Jahr berichtet Sven von seiner jahrelangen Erfahrung und zeigte den Teilnehmenden sehr viele Details aus bekannten Disney-Parks und Attraktionen. **Bastian Lampe**, Geschäftsführer des Magic Park Verden, erzählte in seinem spannenden Vortrag „Von der Wiege bis zur Bahre“, warum Fahranlagen über die gesamte Nutzungsdauer sicher sind. Das folgende Mittagsbuffet sollte das letzte gemeinsame Essen werden, bevor die diesjährigen Gewinner des FKF-Awards bekannt gegeben wurden. Der Verein gratuliert dem Plopsaland de Panne für **Ride to Happiness by Tomorrowland** und Tivoli zu **Villa Vendetta**. Wer bereits den Berichten von **Bruno Baumeister** lauschen durfte, weiß, dass es sehr exotisch wird. So hat dieser seinen bereits für 2021 geplanten Vortrag über seine Reisen in China nachgeholt und gab neben zahlreichen Tipps auch tolle Eindrücke und Geschichten aus dem Land der Mitte.

Wer bis dahin noch keine Möglichkeit dazu bekommen hatte, konnte sich anschließend die Ausstellungsstücke der diesjährigen FKF-Convention ansehen. Neben einem Fahrgeschäft „Zuhan“ des Typs Ranger, inklusive Thematisierung aus rund 4.000 Klemmbausteinen, von Andreas Walter und Simon Kapitza, stellte Tobias Schirmer sein selbst entworfenes Freizeitpark Brettspiel vor. Außerdem präsentierte Florian Otten detaillierte Achterbahnzüge aus dem 3D Drucker im Maßstab 1:15.

Thorsten Eden, erster Vorsitzender des FKF e.V., ist erfreut über die achte FKF-Convention: „Es ist toll endlich nach zwei Jahren Pandemie eine Veranstaltung in Präsenz durchzuführen. Ich bin sowohl dem gesamten Team, als auch dem Wunderland sehr dankbar für die exzellente Durchführung, sodass für alle Teilnehmer eine tolle und sichere Veranstaltung geboten werden konnte.“ So waren die gesamte Veranstaltung, insbesondere aber die Vorträge, die von den Speakern mit viel Mühe vorbereitet wurden, aber auch die Führung und die Bekanntgabe der Gewinner der FKF-Awards große Highlights für Thorsten Eden. Erwähnenswert findet er den großartigen Austausch unter Gleichgesinnten und das große Interesse für die Veranstaltung im Jubiläumsjahr. „Es ist schon beeindruckend, dass wir anfangs mit einem Tag und 30 Teilnehmenden gestartet sind und heute bei einer zweitägigen Veranstaltung mit über 220 Besucherinnen und Besuchern sind, die in Deutschland seinesgleichen sucht“, erzählt Thorsten Eden.

Der Freundeskreis Kirmes- und Freizeitparks e.V. bedankt sich bei allen Speakern, Ausstellenden und Teilnehmenden für die diesjährige FKF-Convention. Ein besonderer Dank gilt dem Wunderland Kalkar für die gelungene Zusammenarbeit trotz einer Verschiebung aufgrund der Pandemie. Die Planungen für die FKF-Convention 2023 laufen bereits auf Hochtouren. Diese wird am 04. und 05. Februar 2023 im Heide Park stattfinden. Sobald es weitere Informationen zur Anmeldung und den Speakern gibt, werden diese auf den Social-Media-Kanälen des FKF e.V. und unter [www.fkf-convention.de](http://www.fkf-convention.de) veröffentlicht.

---

Der Freundeskreis Kirmes und Freizeitparks e.V. ist Deutschlands mitgliederstärkster Verein für Kirmes- und Freizeitparkfans. Die ordentliche Vereinsgründung fand im Dezember 1997 auf dem Hamburger Winterdom statt. Der FKF e.V. organisiert laufend eine Vielzahl von Treffen und Veranstaltungen in Freizeitparks und auf Kirmessen, wobei die Gemeinschaft der Vereinsmitglieder im Vordergrund steht.